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司会：東京多摩ロータリークラブＳＡＡ 福井 康弘          

◎開会点鐘 

第２４７６回    多  摩  ： 石塚  悦信 会長  

  第１４４６回      グリーン ：  堤 香苗  会長                               

◎国歌斉唱：「君が代」、  

ロータリーソング：「 奉仕の理想 」斉唱 

     ソングリーダー： グリーン  菊池 敏 

◎四つのテスト 唱和 

◎お客様ご紹介        紹介者：石塚 悦信 会長 

多摩市長・東京多摩ロータリークラブ名誉会員 

阿部 裕行 様 

利き酒会  小山酒店        小山 喜明 様 

青少年交換留学生           charlotte albright 様  

 

◎会務報告    多  摩 ： 石塚 悦信  会長 

 2023年あけましておめでとうございます。3年ぶりに

合同での阿部市長お招きして寿例会を開らけることを

大変うれしく思っております。ご多忙の中市長にはご

臨席賜りまして本当にありがとうございます。 

 当クラブの事務局を長年勤めてくださいました阿部

ひとみさんがご都合で辞められることとなりました。

これまで 20 数年お世話になりました。後任として長野

歩さんに事務局をお任せすることとなりました。 

 本日は、多摩市長より多摩市の未来について卓話頂

きます。我々のクラブ、グリーンさんともですね、手

を取り合って、多摩市の未来に貢献できればと願うば

かりです。 

             グリーン ： 堤  香苗  会長 

 みなさま本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

当クラブは本年度青少年交換留学生をお預かりしてい

ます。セカンドファミリー、サードファミリーとお話

しすることができました。日本での良い思い出を沢山

作って頂けるようにサポートをしたいと思っておりま 

 

 

 

 

 

 

 

す。初野カウンセラーにもお手間をおかけしましたこ

とと、ファーストホストファミリー森本会員には 3ヶ月

以上支えていただいたということを加えまして会務報

告とさせて頂きます。 

◎幹事報告    多  摩 ： 代行 石塚悦信会長 

 特にありません。 

             グリーン ： 大槻  一夫  幹事 

 配布物・回覧物案内、他クラブ例会変更は事務局ま

で。来週の例会からココリア多摩センター6 階ホテルオ

オクラチャイニーズレストラン桃里で行います。 

◎出席報告    多  摩 ：  出席委員会 委員 小暮 知則 

               グリーン ：  出席奨励委員長    初野 有人 

     会員総数 22名、出席免除者 5名、 

本日出席者 18名(うち出席免除者 2名) 

出席率、18/19の 94.73％ 

◎ニコニコ報告  時間の都合上省略→会報末尾へ 

◎委員会報告その他  

   グリーン  ： ① シャーロットへのお小遣贈呈 

②京王プラザホテルへ２クラブより感謝状贈呈 

  阿部会員より。このような感謝状をいただくとは

びっくりしています。ありがとうございます。スタ

ッフ一同心よりお礼申し上げます。私共 1990年この

地に開業させて頂き 32年と 9ヶ月、今度の日曜日 15

日をもって営業終了することとなりました。地域の

みなさまに支えられてここまで続けることができま

したこと、感謝申し上げます。 
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テーマ「 多摩市の未来 自治体はどう変わるか 」 

 新年あけましておめでとうございます。今日は東京

多摩ロータリークラブ、東京多摩グリーンロータリー

クラブ合同での新年のこのような素晴らしい席にお招

き頂き本当に有り難うございます。3 年間このような場

をなかなか開くことができずに、一方でそれぞれロー

タリークラブさん活動を休むことなくオンラインであ

ったりいろんな工夫をされて継続されてきたことと思

います。今日会場にご出席のみなさまのお力のおかげ

で、ある意味、多摩市の市民の皆様の暮らしや命、そ

うしたものをしっかり支えていただいているんだと思

っております。 

私の方からは「多摩市の未来 自治体はどう変るの

か」ということで話しをさせて頂きます。冒頭イメー

ジ映像を 2本ほど流させていただきます。というのも、

昨年 7月 23日多摩市は皆様方のお力で市制施行 50周年

を迎えることが出来ました。パルテノン多摩が大規模

なリニューアルを行い、小池都知事もお招きして祝わ

せていただきました。多摩ニュータウンも 50 年なんで

すね。入居開始から 50 年を経過して長く住み続ける方

が多い街でありながら、多様な価値観を持った若い世

代も活躍する街でもある多摩ニュータウンです。もち

ろん多摩ニュータウンだけでなく聖蹟桜ヶ丘もこの後

のムービーで出てきます、緑とゆとりにあふれる街で

創造的に個性的な生活を送る市民の皆様の姿をとおし

て、これからの多摩市、多摩ニュータウンを伝えてい

きたいと思います。遊歩道や公園の緑に囲まれ、のび

のびとした生活環境の中で自分らしく生きることがで

きる多摩ニュータウン。実際にそういう暮らしをする

方々が多いにもかかわらず、高齢者の多い街というイ

メージが先行しているという課題もありました。50 周

年を期にそういったイメージから脱却し、新しい多摩

市、多摩ニュータウンを発信するためにコンセプトム

ービーを制作致しました。 

 

1 本目は、京王線の車内で流して頂いたものです。弦

楽器修理のお店は東寺方に、ドーナッツ屋さんは関戸

にと、多摩市内で若いみなさんがこういうかたちで仕

事をし、そして多摩市の中では羽ばたきはじめていま

す。次に、一橋大学の学生の力をお借りして、2030 年

都市の三つの未来のシナリオということで、多摩市が

どういう風にこれから変っていくのか、バックキャス

トという考え方なのですが、2030 年未来社会の仮説打

ち立てる、それを市政でまちづくりに役立てる、その

ためのムービーです。 

 

 ご覧いただいて如何だったでしょうか。堤さんのよ

うな会社が出てきたのではないかと思いますが、これ

は一橋大学の学生が一年にわたって多摩市を調査し研

究してフィールドワークも行いながら、2030 年にこん

な街になるんじゃないかということを作っていただい

たんです。あそこに出てくる多摩中央公園の未来像は、

パーク PFIで、実は先日も市民のみなさまに説明会を行

いました。パーク PFI方式によって、民間企業の皆さん

が、連携してそこで収益を上げながら、言ってみれば

公園を利活用することによって、市の税金だけでなく、

ビジネスマンも市民の皆様も、一緒になって公園を育

てていこう、ということで、公園に関する費用もここ

で生み出していく、パーク PFIが始まっています。また

多摩万博のような試みも実現できると私は思っていま

す。KDDI の施設はワクチン接種会場としても利用させ

て頂きましたが相当規模の広い会場があります。そう

したところを含めて、しっかり種をまきながら、多摩

の街を元気にしていきたいなと思ってます。クリエイ

ティブキャンパス構想ということで、今度できる多摩

中央図書館でもビジネスユースに対応できる、いろん

な調査もできる、データベースも活用できる、単に本

を読む調べるだけでなく、全世界の情報をリアルに分

析し調査できる。私も多摩の市長になる前は新聞の世

界に勤めていて、日比谷図書館をよく使っていました。

そしたものが多摩の中でも誕生します。ただそうした

ものもみなさまに使っていただき、なおかつ、注文を

受けながら、市としても図書館どんどん変えて行かな

ければなりません。 

 

 本日は短い時間の中で、パパッパっと言ってしまい

ますが、その前に地球も悲鳴を上げています。地球温

暖化・気候変動への取り組みです。「Re-食器」の活動で

は、陶磁器製の不要食器は多摩ニュータウン環境組合

「エコにこセンター」にご持参いただくことで、焼き

物の粘土不足解消を目指しています。また、今年の 4月

からサントリーさんと提携をして、ペットボトルはペ

ットボトルとして再利用する、水平リサイクルを開始

します。 

 

 次に行政サービス DX 化です。昨年から多摩市でもコ

ロナ禍において、みなさまの事業・企業においても相

当に DX 化が進んでいることと思われます。言ってみれ

ば、少子化、インフラの老朽化によって行政サービス

の DX を進めて行かなければならない、ということから

新しい生活様式、キャッスレスも進みました。いろん

なご批判もありましたが、5 回にわたって auPAY のキャ

ンペーンを行いました。入札した結果多摩市としては



auPAY だったのですが、市内でもスマホ教室を相当いっ

ぱい開催しました。このようなことをとおして新しい

ライフスタイルを作っていかなければと思っています。 

 市の方では、いろんなものの手続は市役所に来なけ

ればならないとされていたものを、すべて自宅でスマ

ホをとおして何でもできるようになります。窓口混雑

の緩和にもつながります。 

 市役所の庁舎建替えもあります。多摩センターに持

ってきてほしい、永山に、との声もありましたが、今

ある現庁舎、ここで建替えをすることで決定しました。 

市庁舎が多摩センターに来てしまうと、土日市役所は

やっていません。多摩センターは市庁舎なしでももっ

と輝いてほしい。また市庁舎に来ないでもいろんな手

続が出来る。多摩センターの出張所、そして永山にも

正式な出張所を作ります、そして聖蹟の出張所、これ

らを充実させるだけではなく、将来的には各コミュニ

ティセンターで、最後に残る仕事といえば、地域の中

で対面で話しをしなければならない、あるいは困り事

を含めてありますので、そうしたところではきちっと、

コミュセン含めて対応できるようにします。 

 私が言っているのは来年の話しではなく 10年後 20年

後の話し、さっき一橋大学の学生に作って頂いたよう

なああいう時代に向けて、市役所も大きく変えていこ

うという話しであります。 

いま私が話してきたとおり、市役所職員を地域に貼

り付けて行きます。いま試験的に、東寺方エリア、そ

の後は北諏訪小の諏訪・馬引沢エリア、今度は豊ヶ

丘・貝取エリア、などにおいて、地域委員会的な構想

によって進めて行きます。将来的にはそういったエリ

アに地域担当職員をおいて、世代を超えて共に生活す

る市民のみなさんが、自分たちの街や地域の将来イメ

ージや課題を共有し、互いにもてる力を発揮する環境

をつくって、協創により街を進化させていこうとして

います。現在、いろんなところで高齢化が進行してい

て、次誰に担ってもらえるのか、この場にもコミュセ

ンでご活躍の森本さんはじめおられますが、市長そん

なこと言ったって現実はそんなに簡単には行かないと、

いろんな話があることは、私も分かってはいますが、

しかし高齢化していく中で若い人たちが、どんどん地

域の中で活動してもらわなければならないし、市役所

の方も変っていかなければならない、市役所の中で 9割

の職員がパソコンの前に座って仕事をしている、それ

を何とかしてデジタルトランスフォーメーションで、

もっと効率よく仕事ができ、空いた時間にタブレット

を持って街に出る。できるだけ現場に近いところで仕

事をする。おそらく企業もそうなってゆくと思います

ので、そうしたことで進めて行きたいと思っておりま

す。それが 2030 年、2040 年です。地域の中からも地域

コーディネーターを育成しながら、新たなまちづくり

をすすめます。 

今日は、ロータリークラブと、グリーンロータリー

クラブの集りの場ですので、これからの在りようを一

緒に考えていきたいと思います。 

◎御礼の言葉                  石塚  悦信 会長 

 

◎閉会点鐘                   石塚  悦信 会長 

                           堤   香苗  会長 

◎懇親会開会の言葉・乾杯 ： 堤 香苗会長 

 

◎ 利き酒会        小山酒店 小山喜明様 

◎閉会： 石塚悦信 会長 

◎ニコニコＢＯＸ  

堤  香苗 新年あけましておめでとうございます 

      阿部市長 小山様 シャーロットも良い

１年になりますよう 

大槻 一夫 多摩市長本日はありがとうございます 

      皆様本日も宜しくお願いいたします 

萩生田政由 皆様明けましておめでとうございます 

      今年も宜しくお願いします 

峯岸  忠 おめでとうございます 

      皆様がより良い年でありますように！！ 

菊池  敏 皆様明けましておめでとうございます 

足立潤三郎 新年明けましてお目出とうございます 

      寿合同例会を記念して 

村上  久 あけましてお目出度うございます 

杉山 真一 明けましておめでとうございます 

      合同例会を祝して 

福岡  均 新年明けましておめでとうございます 

      今年も宜しくお願い致します 

伊澤ケイ子 新年明けましておめでとうございます 

林田 敏誠 新年あけましておめでとうございます 

      今年も宜しくお願いします 

田﨑 博実 あけましておめでとうございます！ 

入沢 修自 初例会ですね 良い年にしましょう 

初野 有人 おひさしぶりでございます 

森本 由美 寿例会おめでとうございます 

阿部 亮一 京王プラザホテル多摩での最後の例会に

なりました 

      長い間ありがとうございました 

      心より感謝しております 

本日の合計 

   ￥３４，０００円（累計３７１，０００円） 

 

【 今週の担当  入沢 修自 】 


